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El sueño de Jesucristo de que seamos uno está dañado. Para hacer realidad la esperanza de 
la comunión -como dice el Papa Francisco- oremos al Señor para que nos conceda vivir en 
plenitud la fe recibida en nuestro bautismo, dando testimonio libre, gozoso y valiente de ella.

El año dos mil veinticinco 
después de Cristo, múl-

tiplo de veinticinco, es un año 
especial que por tal motivo se 
convierte en año jubilar. Pero 
hay otro hecho, nada desdeña-
ble, que le convierte en un año 
muy especial. En efecto, en el 
año 325, se celebró uno de los 
grandes y decisivos concilios 
ecuménicos en la historia de 
la Iglesia: el concilio de Ni-
cea. En él se definió algo tan 
esencial al cristianismo como 
es la divinidad de Jesucristo. 
No se descubrió nada nuevo, 

pues aparece claramente refle-
jado en el Nuevo Testamento 
y en los escritos posteriores de 
la comunidad cristiana. Pero 
era necesario hacer frente a la 
herejía de Arrio, que negaba 
la divinidad de Jesús, una he-
rejía en la que fácilmente se 
puede caer también en nues-
tros días: ver en Jesús un ser 
humano excepcional, pero no 
a Dios.

Con gran acierto, este año el 
octavario que se celebra en este 
mes de enero por la unión de 
las Iglesias, quiere destacar la 

celebración de los 1700 años 
del Concilio de Nicea, pues la 
afirmación de la divinidad de 
Jesús es el principal punto de 
unión entre las diversas igle-
sias cristianas. No debemos 
echar en saco roto el mensaje 
de este gran acontecimiento, 
con la confianza y seguridad 
que nos ofrece el saber Jesús 
es mucho más que un líder 
meramente humano, sino el 
Hijo de Dios hecho hombre, 
con pleno poder en el cielo y 
en la tierra.
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En 2024 España ha ocupado el 
primer lugar en el ranking de 
países que más aportan al Fondo 

Universal de Solidaridad 
de Infancia Misionera.

El Concilio de Nicea
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Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Queridos hermanos y hermanas:

Deseo dedicar las dos primeras catequesis de este año a 
reflexionar sobre los niños. La Sagrada Escritura nos dice 
que los hijos son un don de Dios, pero también describe 
situaciones en que los niños no han sido amados ni respeta-
dos, llegando incluso a ser perseguidos y martirizados. Esta 
es una triste realidad que se sigue repitiendo hasta el día de 
hoy. Pensemos cuántos niños mueren a causa del hambre, de 
las catástrofes, de las enfermedades y de las guerras.

Siguiendo el ejemplo de Jesús, los cristianos no debería-
mos permitir nunca que los niños sean maltratados, heridos 
o abandonados. Debemos prevenir y condenar con firmeza 
cualquier abuso que puedan sufrir. Quisiera destacar espe-
cialmente el flagelo del trabajo infantil, que borra las son-
risas y los sueños de los niños, e impide que desarrollen 

sus talentos. Los niños ocupan un lugar privilegiado en el 
corazón de Dios y, quien les haga daño, tendrá que rendirle 
cuentas a Él.

Domingo 19 enero de 2025

Ante la falta de vocaciones a la vida 
sacerdotal, lo primero que ha de ocurrir 
es que las personas, ya sean niños, ado-
lescentes, jóvenes o adultos, sientan una 
llamada inicial, que les lleve a plantearse 
la posibilidad de servir al Señor en el sa-
cerdocio. Sin ese primer planteamiento 
no hay nada que hacer. Después vendrá 
el sopesar si se va a seguir adelante. Los 
hay que empiezan, incluso con un cierto 
entusiasmo, pero después no continuan.  

Un primer criterio importante es des-
cubrir las capacidades para prestar este 
servicio. No se trata de ser perfectos, 
pero no vale cualquiera para ser cura, 
por muy buena intención que tenga, sin 
un mínimo de cualidades. Dado que es 
Dios quien llama, es necesario escuchar-
le en el silencio de la oración y descu-
brir la alegría de servirle. Pueden ayudar 
mucho otras personas que acompañan a 
la persona que es llamada. Pero el papel 
fundamental lo ejerce el Espíritu Santo. 
Hace falta estar abiertos a su acción y 

también ser muy generosos, no tener 
miedo, sino más bien una sensación de 
alegría.  Todo esto no se improvisa. Pri-
mero hay que experimentar la alegría de 
ser cristianos, mantener esa relación con 
Dios, independientemente de que uno 
vaya o no a ser sacerdote. Si hay menos 
vocaciones es, sobre todo, porque no hay 
cristianos. A veces pensamos que vivir 
intensamente la fe y la oración es sola-
mente para los que se van a consagrar 
a Dios, pero no para el resto de los mu-
chachos.

Con frecuencia preparamos a los ni-
ños y jóvenes para la primera comunión 
y para la confirmación, pensando en algo 
que se va a celebrar un día, pero no los 
preparamos para el encuentro con el Se-
ñor cada día. Y esto sirve tanto para los 
sacerdotes como para las familias. Si no 
hay familias cristianas y sacerdotes que 
transmitan la alegría de seguir a Jesús, 
difícilmente se puede contagiar ningún 
entusiasmo.

Hasta ahora estamos fijándonos en el 
punto de partida. Después habrá que to-
mar en consideración  los criterios para 
hacer un verdadero discernimiento. En 
este sentido ha sido siempre muy im-
portante el papel desempeñado por los 
seminarios. De una u otra forma sigue 
siendo fundamental esta tarea, ya sea en 
seminarios en internado, seminarios en 
familia… o algo semejante. De momen-
to parece difícil la vuelta a aquellos se-
minarios repletos de niños y jóvenes, de 
los cuales guardamos un grato recuerdo. 
Pero no podemos cruzarnos de brazos. 
Así mismo, no es indiferente la forma de 
tratar a los candidatos al sacerdocio. Es 
una tarea nada fácil, pero apasionante. 
En este sentido es importante seguir las 
directrices de la Iglesia para actuar de 
forma sana y equilibrada, evitando caer 
en extremismos de todo tipo.

Máximo Álvarez Rodríguez
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SEMANA DE ORACIÓN 

POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS 2025

Con la apertura de la Puerta Santa de la basílica de s. 
Pedro, el Papa Francisco inauguraba el domingo 24 de di-
ciembre un nuevo año jubilar ordinario que conmemora 
los 2025 años del nacimiento de Jesucristo, nuestro Salva-
dor. El Jubileo que se desarrolla bajo el lema “Peregrinos 
de la esperanza”, deja un hueco también para la conmemo-
ración de un hecho eclesial decisivo, celebrado hace 1.700 
años: el Concilio de Nicea.

Es conveniente recordar una vez más el sueño de Jesús 
que se hizo patente en su oración al Padre: “Que todos sean 
uno: como tú, Padre, estás en mí y yo en ti, que también 
ellos sean uno en nosotros, para que el mundo crea que 
tú me enviaste” (Jn 17, 21). Desgraciadamente, también 
a los cristianos se nos ha pegado el polvo del camino y 
han brotado en los terrenos de la Iglesia la división y el 
enfrentamiento. La división entre las comunidades cristia-
nas, como recordó en su momento el Concilio Vaticano II, 
“repugna abiertamente a la voluntad de Cristo y es piedra 
de escándalo para el mundo y obstáculo para la causa de la 
difusión del Evangelio por todo el mundo”.

Como reconocía en octubre del año pasado el Papa Fran-
cisco, la unidad es una gracia, un don que tiene como pro-
tagonista al Espíritu Santo. Por eso, el principal clavo al 

que sujetar la esperanza en la recuperación de la unidad ha 

de ser la oración, acompañada de un ejemplar testimonio 

de vida. Siguiendo también la invitación del Papa, “pida-

mos al Padre misericordioso nos permita vivir en plenitud 

la fe recibida como regalo el día de nuestro bautismo y 

poder dar un testimonio libre, gozoso y valiente de dicha 

fe. Este será nuestro mejor servicio a la causa de la uni-

dad de los cristianos, así como un servicio de esperanza 

para un mundo todavía marcado por divisiones, contrastes 

y rivalidades. Cuanto más fieles seamos a su voluntad de 

pensamiento, palabra y obra, más avanzaremos real y sus-

tancialmente hacia la unidad”.

Además de la oración por la unidad de los cristianos, 

especialmente reclamada en el Octavario que va a desa-

rrollarse del 18 al 25 de este mes de enero, ha sido y sigue 

siendo un motivo de esperanza el Concilio de Nicea cuyo 

aniversario celebramos. Como dicen los obispos de la Co-

misión Episcopal de Doctrina de la Fe en su Mensaje con 

este motivo, “el Concilio de Nicea supuso un hito en la 

historia de la Iglesia porque configuró una herencia dog-

mática y litúrgica común en el credo que recitamos en los 

domingos y solemnidades en la santa misa, texto de con-

vergencia de todas las Iglesias y comunidades eclesiales”.

Y, en fin, nos ofrecen motivos para la esperanza en el 

camino de la unidad también diversas iniciativas en al ám-

bito formativo y pastoral como las actividades académicas 

de distintas facultades de teología y centros agregados y 

afiliados que, a lo largo del año van a profundizar en la 

común comprensión del misterio de la Santísima Trinidad 

del Dios uno, y la Mesa de diálogo interconfesional, eri-

gida el 16 de septiembre pasado, signo de sinodalidad y 

apuesta por la colaboración entre las Iglesias y las comuni-

dades eclesiales. Que Dios bendiga todas estas iniciativas. 

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Como reconocía en octubre 
del año pasado el Papa 
Francisco, la unidad es 
una gracia, un don que 
tiene como protagonista al 
Espíritu Santo.

El Jubileo deja un 
hueco también para la 
conmemoración de un 
hecho eclesial decisivo, 
celebrado hace 1.700 años: 
el Concilio de Nicea.
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REUNIÓN DE PRIMER ANUNCIO DE LAS DIÓCESIS DE 
ASTORGA Y LEÓN

En la mañana del martes 7 de enero tuvo lugar, en el Obispado de Astorga, una reunión sobre Primer Anuncio de las 
diócesis de Astorga y León. 

En ella participaron los responsables de varios movimientos como: Emaús, Effetá, Cursillos de Cristiandad, Alpha y la 
Renovación carismática.

En primer lugar, revisaron las conclusiones 
de la anterior reunión, del pasado mes de junio. 
Seguidamente, explicaron la situación actual de 
cada realidad para dar paso a las perspectivas (di-
ficultades y riesgos) y posibilidades de cada uno. 

Finalmente se habló de la importancia de la 
Coordinación Interdiocesana, de algunas fechas 
y se puso punto y final con unos minutos de 
ruegos y preguntas.

ENCUENTROS DE PREPARACIÓN AL MATRIMONIO

La delegación de Familia y Vida ha preparado para 
este año 2025 los llamados tradicionalmente “Cursi-
llos Prematrimoniales” y que contarán con dos mo-
dalidades de participación:

OPCIÓN 1:

Dos semanas de lunes a viernes y un sábado por la tarde 
de convivencia.

Las sesiones serán de 60 minutos aproximadamente 
cada día.

En cada zona elegirán el sábado de convivencia. 

Fecha: del 24 de marzo al 4 de abril

OPCIÓN 2

Un fin de semana intensivo.

Desde el viernes por la tarde hasta el domingo por la 
mañana.

Fecha: del 25 al 27 de abril

¿Qué ofrecen los encuentros prematrimoniales?

El objetivo es presentaros lo fundamental

del sacramento del matrimonio y lo que implica,

acercaros al núcleo del mensaje cristiano y

acompañaros en un momento tan importante.

Por eso estos encuentros, junto con la teoría, ofrecerán

dinámicas, ámbitos de diálogo, un espacio para el

acompañamiento y para la experiencia de fe

compartida.

Toda la información está disponible en las páginas web 
de la diócesis de Astorga y de la Delegación de Familia y 
Vida y en las parroquias. 

Un momento de la reunión
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COMPARTO LO QUE TENGO

50 AÑOS DE LA IGLESIA DE SAN PEDRO DE RECTIVÍA DE ASTORGA

Con el objetivo de homenajear 
los 50 años de historia de una “pa-
rroquia en el corazón de un ba-
rrio” como ha sido y sigue siendo 
San Pedro de Rectivía en Astor-
ga, se ha preparado un programa 
completo de actos que se desarro-
llarán a lo largo de este 2025. 

Una parroquia que ha sido germen de muchas inicia-
tivas desde los mosaicos que adornan las paredes y suelos 
del templo, puestos en marcha por el tan querdio y recor-
dado párroco D. Patricio Vara y un sacerdote de Badajoz, 
D. Juan Antonio Noriego; como la importancia del pri-
mer contacto con la música de muchos astorganos cuando 
no existían centros especializados en la ciudad. 

Un programa repleto de actos, con temática mensual, 
que darán comienzo el sábado 18 de enero a las seis de la 
tarde en los bajos de la iglesia, con una conferencia a cargo 
del arquitecto encargado de las últimas obras de accesi-

bilidad al templo, José Luis de la Iglesia. En febrero se le 
rendirá homenaje a D. Patricio, párroco durante muchos 
años con una confrencia sobre su persona en el Aula Mag-
na del Seminario; conciertos en el mes de marzo, salidas al 
campo, exposiciones fotográficas, representación teatral, 
magosto… todos ello con el objetivo de recordar el apa-
sionante pasado de esta parroquia y de dar a conocer un 
poco más su historia de ilusión, esfuerzo y superación. 

La parroquia está presente en Facebook: Rectivia Ani-
versario en Instagram: 

Los50derectivia y en la web: rectivia.org 

El domingo 19 de enero se celebra la Jornada mun-
dial de la Infancia Misionera. Aunque es una iniciati-
va de todo el mundo, la celebración de su jornada no 
es simultánea en todos los países. 

Infancia Misio-
nera es una red in-
ternacional de niños 
que se forman en la 
misión y comparten 
sus aportaciones para 
ayudar a los misione-
ros en su trabajo con 
la infancia. Gracias a 
su generosidad, los 
misioneros cuentan 

con una ayuda para que más de cuatro millones de niños 
en las misiones puedan acceder a la educación, la salud, la 
protección de la vida, y la fe.

Está dirigida principalmente a los niños, agentes y 
destinatarios de la misión de la Iglesia. Sin embargo, 
esta Jornada también hace un llamamiento a adultos, que 
con su oración y donativos, pueden unirse al trabajo que 
los misioneros realizan con los niños del mundo.

Con las aportaciones recogidas por Infancia Misione-
ra, se sostiene el trabajo que se realiza con los niños en los 
1.127 territorios de misión que tiene la Iglesia. Con este 
dinero se apoyan más de 2.700 proyectos de educación, 
salud, protección de la vida y evangelización.

ESPAÑA, LÍDER EN GENEROSIDAD

En 2024 España ha ocupado el primer lugar en el ran-
king de países que más aportan al Fondo Universal de 
Solidaridad de Infancia Misionera. 

El dinero se envía a través de las nunciaturas, y 
cada proyecto cuenta con el aval de los obispos lo-
cales. Posteriormente, todos los proyectos deben remitir 
informes de su ejecución.

Dinero enviado en 2024 por España: 2.664.067,53€
Países beneficiados: 36
Proyectos atendidos: 470
Niños atendidos: más de 700.000 niños

2.710 PROYECTOS APOYADOS EN 2023

Son incontables las iniciativas infantiles de la Iglesia 
en los territorios de misión: colegios, hospitales, hogares, 
catequesis... Toda esta labor es sostenida y apoyada cada 
año a través de la Obra Pontificia de Infancia Misionera.
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HABLAMOS CON…

RUBÉN FERNÁNDEZ MATEOS- Doctor en His-
toria del Arte y guía responsable del proyecto cultural 
“La Bella Reconocida” de la Catedral de Palencia. Acaba 
de publicar recientemente su tesis, en la Universidad de 
León, titulada: El escultor Gregorio Español (1554-
1631) y los seguidores de Gaspar Becerra en la anti-
gua diócesis de Astorga.

P.: ¿Qué podemos encontrar en este exhaustivo es-
tudio? 

R.: Aunque la tesis la realicé en la Universidad de Va-
lladolid la he publicado en la de León por ser un tema 
leonés y por mi vinculación con las diócesis de Astorga y 
León. Parte de mi familia es de la localidad zamorana de 
San Pedro de Ceque, diócesis de Astorga. 

Con este estudio trato de dar a conocer el impacto del 
retablo mayor de la Catedral de Astorga en la diócesis y 
cómo va utilizando como hilo conductor la figura de Gre-
gorio Español, un escultor muy conocido en Astorga pero 
que posiblemente fuera de Cisneros. A través de este perso-
naje voy viendo cómo influye Becerra en diferentes artistas, 
entre ellos Gregorio Español, un escultor muy particular 
porque, aunque tiene el retablo de la Catedral delante de 
su taller, no copia todo de Becerra, también recibe mucha 
influencia de Juan de Juni, otro de los grandes maestros del 
Renacimiento. 

P.: ¿Cuántas obras hay de Gregorio Español en la 
diócesis?

R.: Hay muchísimas. Él de joven se fue a Astorga, allí 
se formó. Como tiene tanta obra he hecho una monografía 

del autor dividiendo su trayectoria artística en seis etapas. 

Algunas son ya conocidas como el retablo de Quintanilla 

de Somoza, el de Valle de la Valduerna y otras que se 

atribuyen por primera vez como el famoso Santo Toribio 

del Museo de la Catedral. O unas figuras que se amplia-

ron posteriormente en el sagrario del retablo mayor de la 

Catedral, en 1578, y que yo creo que Español trabaja para 

Gaspar de Palencia haciendo esas obras. Estas obras tan 

importantes, entre las que también está el retablo de San 

Román el Antiguo, le permitieron a Español trabajar en 

otros lugares como Santiago de Compostela donde realiza 

el coro de la Catedral junto a un ensamblador llamado 

Juan de Ávila. Estamos hablando de un escultor que tiene 

su importancia, no por estar en una diócesis rural es un 

artista modesto, sino todo lo contrario. 

P.: ¿Cómo valoras a Español como artista?

R.: Es un buen escultor que, aun teniendo como refe-

rencia el retablo de Becerra, no lo imita tal cual, sino que 

innova, hace variaciones. Su obra es una mezcla del estilo 

de Becerra y del de Juan de Juni. 

Además, hay muchas copias de esculturas de Español, 

de sus seguidores, de oficiales de taller que copian el estilo 

más rudo, más modesto de sus modelos. Sin duda, es un 

escultor muy singular que vivió 77 años, muy longevo 

para la época, de ahí la necesidad de tener que dividir la 

obras en más etapas. Eso le permitió trabajar en muchos 

sitios, tres veces en la Catedral de Santiago y, hasta el fi-

nal de su vida, sigue siendo requerido en esa diócesis para 

ampliar su obra.  

P.: ¿Existen obras de calidad de algunos de sus dis-

cípulos? 

R.: Hubo un tal Juan Fernández que trabaja con él en 

Santiago del cual no hay obra independiente que se le 

pueda documentar. Sin embargo, hay uno que sí que tiene 

obras que se llama Diego de Gamboa que se forma con 

Español, pero que después ya entra en el estilo barroco. 

Gamboa es el que hace las esculturas del retablo de Ve-

cilla de la Vega o una bonita imagen de Santa Catalina 

de Alejandría de Cebrones del Río y que se encuentra en 

el Museo de los Caminos, una Magdalena de San Pedro 

Castañero.  

(En la imagen- Rubén Fernández Mateos ha sido el en-

cargado de dar el pregón de Navidad, el pasado 21 de 

diciembre, en el Santuario del Campo de Rosinos de Vi-

driales)
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Evangelio: San Juan 2, 1-11

En aquel tiempo, había una boda en Caná de Galilea, y la madre 
de Jesús estaba allí. Jesús y sus discípulos estaban también invitados 
a la boda.

Faltó el vino, y la madre de Jesús le dice:
«No tienen vino».
Jesús le dice:
«Mujer, ¿qué tengo yo que ver contigo? Todavía no ha llegado mi hora».
Su madre dice a los sirvientes:
«Haced lo que él os diga».
Había allí colocadas seis tinajas de piedra, para las purificaciones de 

los judíos, de unos cien litros cada una.
Jesús les dice:
«Llenad las tinajas de agua».
Y las llenaron hasta arriba.
Entonces les dice:
«Sacad ahora y llevadlo al mayordomo».
Ellos se lo llevaron.
El mayordomo probó el agua convertida en vino sin saber de dónde 

venía (los sirvientes sí lo sabían, pues habían sacado el agua), y enton-
ces llama al esposo y le dice:

«Todo el mundo pone primero el vino bueno y, cuando ya están be-
bidos, el peor; tú, en cambio, has guardado el vino bueno hasta ahora».

Este fue el primero de los signos que Jesús realizó en Caná de Gali-
lea; así manifestó su gloria y sus discípulos creyeron en él.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

En este segundo domingo del Tiempo Ordinario que hoy cele-
bramos, proclamamos el evangelio de San Juan. Y en concreto el 
episodio de las bodas de Caná. Jesús convierte el agua en vino.

Pero el evangelista Juan no dice que Jesús hizo «milagros» o 
«prodigios». Él los llama «signos». La palabra signos señala el carác-
ter de gestos reveladores. Estos signos testifican la misión de Jesús y 
la presencia del Padre Dios en él. Son una imagen de los dones es-
pirituales ofrecidos a los hombres en la persona de Jesús de Nazaret.

 Lo sucedido en Caná de Galilea, además, es el comienzo de todos 
los signos. El prototipo de los que Jesús irá llevando a cabo a lo largo 
de su vida. En esa «transformación del agua en vino» se nos propone 
la clave para captar el tipo de transformación salvadora que opera 
Jesús y el que, en su nombre, han de ofrecer sus seguidores. 

La conclusión del relato dice: así manifestó su gloria y sus discípulos 
creyeron en él. Con manifestar san Juan quiere decir descubrir, revelar 
una persona o una obra, que dice relación a Dios. Y manifestó su glo-
ria indica que lo hizo a través de un fenómeno sensible que expresa 
la presencia de Dios. Es decir, en Jesús está personalmente presente 
Dios. En Jesús se encuentra Dios. Esa gloria divina es propia del 
Verbo desde antes de su encarnación y se manifestó sensiblemente 
en los signos que obró durante su vida terrestre. Y los discípulos 
creyeron, aceptaron plenamente y se entregaron sin reservas a la per-
sona de Jesús.

También ahora, el Señor se hace presente en medio de nuestra 
vida, en medio de los afanes cotidianos, en medio de las dificulta-
des y ale¬grías de nuestra existencia humana. Para reconocer esta 
presencia alegre y esperanzadora de Dios, necesitamos abrir los 
ojos con fe y mirar alrededor, descubriendo tantas cosas que nos 
hablan de esta presencia misteriosa, pero real. ¡Cuántos milagros 
ocurren a nuestro ¬alrededor cada día sin que muchas veces nos 
percatemos de ellos! Reconocer estos "signos" del Señor en medio 
de nuestra vida nos ayudará a crecer en la fe, como les pasó a los 
discípulos en estas bodas.

Juan Herminio Rodríguez

1ª Lectura: Isaías 62, 1-5

Por amor a Sion no callaré, por amor de Jerusalén no 
descansaré, hasta que rompa la aurora de su justicia, y su 
salvación llamee como antorcha.

Los pueblos verán tu justicia, y los reyes tu gloria; te 
pondrán un nombre nuevo, pronunciado por la boca del 
Señor.

Serás corona fúlgida en la mano del Señor y diadema 
real en la palma de tu Dios.

Ya no te llamarán «Abandonada», ni a tu tierra «De-
vastada»; a ti te llamarán «Mi predilecta», y a tu tierra 
«Desposada», porque el Señor te prefiere a ti, y tu tierra 
tendrá un esposo.

Como un joven se desposa con una doncella, así te des-
posan tus constructores. Como se regocija el marido con 
su esposa, se regocija tu Dios contigo.

Salmo responsorial: 95, 1-2a. 2b-3. 7-8a. 9-10a y c. 
R/. Contad las maravillas del Señor a todas las naciones.

2ª Lectura: San Pablo a los Corintios 12,4-11

Hermanos:

Hay diversidad de carismas, pero un mismo Espíritu; 
hay diversidad de ministerios, pero un mismo Señor; y 
hay diversidad de actuaciones, pero un mismo Dios que 
obra todo en todos.

Pero a cada cual se le otorga la manifestación del Espí-
ritu para el bien común.

Y así uno recibe del Espíritu el hablar con sabiduría; 
otro, el hablar con inteligencia, según el mismo Espíritu. 
Hay quien, por el mismo Espíritu, recibe el don de la fe; 
y otro, por el mismo Espíritu, don de curar. A este le ha 
concedido hacer milagros; a aquel, profetizar. A otro, dis-
tinguir los buenos y malos espíritus. A uno, la diversidad 
de lenguas; a otro, el don de interpretarlas.

El mismo y único Espíritu obra todo esto, repartiendo 
a cada uno en particular como él quiere.

Notas: La imagen matrimonial expresa el amor de Dios 
a la humanidad, y esta imagen recorre toda la Biblia. Jesús 
nos trae un nuevo tiempo en donde Dios vuelve a renovar 
la alianza con su pueblo, basada en el amor fiel y miseri-
cordioso. Pero Jesús no quiere solo contentar al pueblo de 
Israel, sino que su venida es para que todos los pueblos 
del mundo se alegren también, por eso, este banquete de 
bodas es como el banquete que Dios había prometido, a 
través del profeta Isaías, a todos, sin exclusiones. María es 
la primera que sabe quién es realmente Jesús y qué puede 
hacer por nosotros, por eso pide al hijo que se manifieste, 
y nos dice: «Haced lo que él os diga»
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LOS OTROS PERSONAJES DEL BELÉN

El Niño Jesús va a nacer en Belén, pero todavía queda 
mucho por hacer. ¿Quién se encargará? Son muchos los per-

sonajes que no parecen muy 
importantes, pero ¡lo son! En 
Belén todos tienen una misión. 
¿Qué hará un pequeño pastorci-
llo con tan sólo una oveja? ¿Y el 
hijo del posadero que observaba 
con pena que no había sitio para 
José y María? Este libro nos 
ayudará a acompañar a algunos 
de esos personajes sorprenden-
tes en su viaje hacia el portal, 

cada uno con un corazón lleno de ilusiones y deseos. La es-
trella de Belén, el ángel del portal o el niño que sueña con 
ser paje de los Reyes Magos, tienen su propia historia que 
contar. Cada uno de ellos nos habla sobre el verdadero signi-
ficado de la Navidad…

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Santibáñez del Toral está muy cerca de Bembibre, al Norte. Su templo, dedicado al patrono, San Juan Evangelista, nos 
recibe con una bella portada. En su interior un bello retablo principal conjuga imágenes con lienzos pintados. Se reparten por 
todo el templo otros cinco pequeños retablos. Así mismo, hace algunas décadas la que era casa parroquial se convirtió en un 
importante centro de Proyecto Hombre, al que se ha añadido otro edificio de nueva construcción para la fase de comunidad 
terapéutica.

Santibáñez del ToralSantibáñez del Toral

NOMBRAMIENTOS

13 diciembre 2024

D. Blas Miguélez Vara: consiliario de la Sede 
Diocesana de Manos Unidas.

16 diciembre 2024

D. Cristopher José Vásquez: administrador parroquial de Bio-
bra, Covas y O Barrio de Cascallá y O Castelo

D. Javier Calvo Prada: administrador parroquial de A Portela 
de Córgomo (Baxeles), Córgomo y San Vicente de Leira 

D. Jesús Álvarez Álvarez: administrador parroquial de Forca-
dela (Nogaledo), Rubiá (O Val y Trambasaguas) y 

Vilanova de Valdeorras 

D. Juan José Prieto Villoria: administrador parroquial de A 
Veiga de Cascallá, O Porto y O Real, O Robledo da Lastra y Oulego 

8 enero 2025

D. José Fernández de Abajo: párroco de Celavente y Lentellais


